

"Novedades"

29 marzo 1952

Evidencia de que hay Mano Política que Trata de Aprovechar la Ocasión

Aparecen los Instrumentos de Facciones que Están Maniobrando con Estudiantes

Por ERNESTO JULIO TEISSIER, enviado Especial de NOVEDADES

OAXACA, Oax., 28 de marzo.— Los estudiantes son algunas nuevas facciones políticas opositoras y exaltadas en los disturbios habidos en esta ciudad.

Los estudiantes del Instituto de hoy cuenta de la salida hacia México de un tal Manuel Ortiz, miembro de la Confederación Mexicana de Jóvenes, Organización reconocida línea comunista. La agencia de Ortega había pasado la verdad.

El doctor Jorge Pérez Gutiérrez, director del Instituto, suscitó un mitin que iba a tener lugar en la plaza de La Dama, tratando con renunciar si los estudiantes admitían que en el acto se usara la palabra, en la forma que estaba programado, el líder comunista Jorge L. Tamayo. Los estudiantes prefirieron suspender el mitin a impedir que hablara.

Dos nuevos representantes estudiantados están aquí: Se trata de José Arango Rojas y Alberto S. Ambos son alumnos de la Facultad de Economía, y resulta curioso que el principal semi-comunista de la Universidad también la primera escuela que represente.

VA A HABLAR PERSONALMENTE CON EL PRESIDENTE ALEMÁN

Mañana de hoy, la Comisión de Profesores e Intelectuales de Oaxaca decidió constituir una asamblea permanente. A la reunión, designaron la comisión que partirá hacia México para

hablar "personalmente con Alemán". Integran esa comisión el contador Carlos Z. Vázquez, los doctores Antonio Carranza y Manuel Carrasco y el licenciado Joaquín Acevedo, más los estudiantes Armando Gutiérrez y Carlos Jiménez Ruiz.

Más tarde, la misma asamblea

SIGUE EN LA PAGINA 14, COL. 4

Evidencia de que hay Mano Política

VIENE DE LA PAGINA UNO

decidió enviar al Presidente un mensaje en que piden se ordene al Gobernador retirar las tropas federales y los grupos de las Ligas de Comunidades, que, en opinión de ellos, son "falanges de pistoleros".

ASOMA LA COLA EL HENRIQUISMO

Por ERNESTO JULIO TEISSIER, enviado especial de NOVEDADES. OAXACA, Oax., 28 de marzo.— El diablo henriquista asomó hoy la cola entre la confusa maraña de los acontecimientos que se suceden aquí: en un pequeño volante que hoy fué distribuido en el Instituto de Artes y Ciencias, una "Organización Pro Pueblo" menciona los nombres de tres profesionales que en su concepto deben suceder en el gobierno de Oaxaca al ingeniero Mayoral Heredia. Al parecer, los tres postulados tienen filiación henriquista, o por lo menos son elementos afines a grupos de oposición estrechamente ligados al henriquismo.

Los mencionados en los volantes son Heliodoro Díaz Quintas, Raimundo Manzano y José Antonio Vargas. Por otra parte, en los círculos estudiantiles corre el rumor de que algunos de los líderes locales están en connivencia con Carlos Helio Mendoza, líder comunista de los estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional, que hace tiempo aspira a una curul de diputado local. Este rumor ha despertado algunas voces de disensión.

En lo general, el público había recibido con cierta frialdad la intervención de los catedráticos, entre los que parece haber gran cantidad de opositoristas sistemáticos, pero el volante de la tarde de hoy ha llevado a muchos de los entusiastas soportadores del movimiento a algo muy cercano a la convicción de que están siendo engañados.

El volante comienza por "informar" que "es inminente la caída de los Poderes del Estado". Así pues, para ocupar la Primera Magistratura del mismo se necesita una persona que tenga "las suficientes dotes de inteligencia y prestigio para resolver los más ingentes problemas".

Basado en esta consideración, la "Organización pro Pueblo" señala a los tres profesionales mencionados. "Ellos conocen bien nuestras necesidades y tendrían el apoyo popular, asegura el volante.

COMO JUZGA EL CASO EL CANDIDATO DEL PAN

Acción Nacional dió a conocer ayer el texto de lo que puede con-

siderarse como la opinión del licenciado Efraín González Luna, su candidato a la Presidencia de la República, a propósito de los sucesos de Oaxaca. Esta opinión estuvo incluida en el discurso que el licenciado González Luna pronunció en Nombre de Dios, Estado de Durango.

En uno de sus párrafos, dijo que "los derechos, necesidades y exigencias del pueblo buscan naturalmente su vigencia o su satisfacción al través de la representación política. Por falta de normas orgánicas de representación, el pueblo acude a las manifestaciones colectivas de protesta, cuando no puede ya soportar pasivamente miserias o atentados. Esta forma de gestión no es la más adecuada; pero llega a ser inevitable. Los gobiernos facciosos crean los problemas que estrangulan al pueblo y ni siquiera son capaces de respetar sus legítimas gestiones de remedio..."

Más adelante, agregó: "La recurrencia de estos dramáticos episodios tiene un valor sintomático: demuestra que el pueblo no tiene órganos legítimos de representación. Si en las legislaturas de los Estados y en las Cámaras Federales ejercieran representación auténtica diputados y senadores libremente elegidos por el pueblo, ellos tomarían a su cargo la protesta, la gestión y el freno eficaz del Poder que se extralimita..."

Se nos hizo notar en las oficinas centrales de Acción Nacional que, de acuerdo con lo transcrito, el caso de Oaxaca fué tomado por González Luna como simple confirmación de la tesis que ha sostenido durante toda su campaña electoral, a propósito de la urgencia de dar autenticidad a la representación política, en todas sus esferas.

HENRIQUEZ TAMBIEN SE APROVECHA

"No pretendo capitalizar en favor de mi candidatura la justa indignación que sacude a los oaxaqueños, a quienes envío un saludo cordial y rindo el homenaje que, como ciudadano, me inspira la resolución y dignidad con que saben defender sus derechos", declaró ayer el general Miguel Henríquez Guzmán desde Tapachula, Chiapas.

En su declaración, el candidato de la Federación de Partidos del Pueblo explica por qué ha resuelto aplazar su visita al Estado de Oaxaca, incluida en su itinerario entre el 30 del actual y el 9 de abril, y dice que ya es cosa vieja achacarles a los henriquistas las protestas populares.